

Analyse de 61 cas de cryptorchidie. Prévalence de la position du testicule chez le cheval cryptorchide unilatéral et analyse rétrospective du diagnostic par palpation et échographie

Auteur : Beaurin, Guillaume

Promoteur(s) : Ponthier, Jérôme

Faculté : Faculté de Médecine Vétérinaire

Diplôme : Master en médecine vétérinaire

Année académique : 2020-2021

URI/URL : <http://hdl.handle.net/2268.2/11982>

Avertissement à l'attention des usagers :

Tous les documents placés en accès ouvert sur le site le site MatheO sont protégés par le droit d'auteur. Conformément aux principes énoncés par la "Budapest Open Access Initiative"(BOAI, 2002), l'utilisateur du site peut lire, télécharger, copier, transmettre, imprimer, chercher ou faire un lien vers le texte intégral de ces documents, les disséquer pour les indexer, s'en servir de données pour un logiciel, ou s'en servir à toute autre fin légale (ou prévue par la réglementation relative au droit d'auteur). Toute utilisation du document à des fins commerciales est strictement interdite.

Par ailleurs, l'utilisateur s'engage à respecter les droits moraux de l'auteur, principalement le droit à l'intégrité de l'oeuvre et le droit de paternité et ce dans toute utilisation que l'utilisateur entreprend. Ainsi, à titre d'exemple, lorsqu'il reproduira un document par extrait ou dans son intégralité, l'utilisateur citera de manière complète les sources telles que mentionnées ci-dessus. Toute utilisation non explicitement autorisée ci-avant (telle que par exemple, la modification du document ou son résumé) nécessite l'autorisation préalable et expresse des auteurs ou de leurs ayants droit.

Titre :

Analyse de 61 cas de cryptorchidie. Prévalence de la position du testicule chez le cheval cryptorchide unilatéral et analyse rétrospective du diagnostic par palpation et échographie.

Résumé :

La cryptorchidie est une pathologie courante en médecine vétérinaire équine. Tout praticien équin sera amené à devoir poser un diagnostic de cryptorchidie au cours de sa carrière. Le diagnostic de cryptorchidie doit être réalisé dans un premier temps par un examen clinique du cheval. La palpation de la région scrotale est une étape importante pour vérifier la présence ou l'absence des testicules. L'examen par palpation des anneaux inguinaux peut donner une indication supplémentaire sur la présence des testicules. Un examen échographique transrectal, transabdominal ou de la région inguinal peut permettre au praticien de localiser un testicule cryptorchide. Si l'animal est trop difficile pour la palpation ou l'échographie, un dosage hormonal peut révéler la présence ou l'absence de tissu testiculaire fonctionnel.

L'étude rétrospective de 61 cas de chevaux cryptorchides unilatéraux a été réalisée dans le but de mettre en corrélation le diagnostic par palpation et échographie et le diagnostic final posé en chirurgie. Les données montrent que dans la majorité des cas, le praticien a correctement localisé le testicule cryptorchide. La position du testicule était abdominale dans la majorité des cas où le diagnostic du praticien était différent de celui du chirurgien.

Projet :

Ce travail a pour but de rappeler dans un premier temps le développement normal du testicule et les événements pathologiques pouvant entraîner une cryptorchidie. La deuxième partie de l'étude permet de donner les outils importants pour diagnostiquer cette pathologie. La dernière partie a pour sujet une étude rétrospective sur les données impliquant les cas de chevaux cryptorchides présentés à la FMV de 2013 à 2020.